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Procès-verbal 
8e assemblée ordinaire du conseil d’administration du conseil de quartier 

de Loretteville tenue le mardi 14 novembre, à 19h 

Format hybride 

En salle : Édifice Denis-Giguère, 305 rue Racine, salle RC15 

Étaient présents 
Madame Lyse Pelletier   Présidente 
Madame Nancy Beaupré   Administratrice 
Madame Linda Duchaine   Administratrice 
Monsieur Samuel Clavet   Administrateur  
Madame Laurie-Anne Giguère  Administratrice (virtuellement) 
 
 
Étaient absente 
Madame Véronique Perez   Secrétaire 
Monsieur David Houde   Administrateur 
Madame Isabelle Duchesneau  Administrateur 
 
 
Étaient également présentes 
Madame Marie-Josée Asselin  Conseillère municipale du district 
      Loretteville–Les Châtels 
Madame Dominique Gagnon  Conseillère en consultations publiques 

Service de l’interaction citoyenne – Ville de 
Québec 

Monsieur Valeriya Funtikova Chargée de projet 
 Accès transports viables 
 (virtuellement) 
 
QUORUM 
Le quorum des membres du conseil d’administration est atteint. 
 
Outre les personnes mentionnées précédemment, huit (8) personnes participent à 
l’assemblée ordinaire du conseil et deux (2) participants en ligne. 
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1. Ouverture de l’assemblée 
Madame Lyse Pelletier préside la rencontre.  Elle ouvre l’assemblée à 19h et souhaite la 
bienvenue aux membres du conseil, à la conseillère municipale, à la conseillère en 
consultation publique, aux personnes présentes en salle et en mode virtuel. 
 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
L’adoption de l’ordre du jour est proposée par madame Linda Duchaine, est appuyée par 
madame Nancy Beaupré et adoptée à l’unanimité par ses membres.   
 
3. Présentation de la concertation Connexion Jeunesse 
Le sujet est reporté à la séance de décembre. 
 
4. Présentation d’Accès transports viables sur le sentiment de sécurité dans le quartier 
de Loretteville  
Madame Valeriya Funtikova, représentante de l’organisme d’Accès transports viables, 
décrit l’objectif poursuivi par un projet de marche exploratoire dans le quartier de 
Loretteville. Celle-ci abordera le sentiment de sécurité et les risques de harcèlement dans 
la rue. Cette marche est proposée dans le cadre du projet Femmes et mobilité, qui aborde 
les enjeux spécifiques aux femmes, dans une perspective intersectionnelle, afin de 
proposer des solutions à leur déficit de mobilité. Il s’agit d’un projet porté par l’organisme 
Accès transports viables, en collaboration avec le Collectif pour un transport abordable et 
accessible à Québec (TRAAQ).   
 
Madame Funtikova présente le projet préliminaire de ce que pourrait être le parcours de 
la marche exploratoire qui se tiendrait le 24 ou 25 janvier 2024.   Celui-ci, encore à l’étude, 
suivrait le trajet de l’école Roger Comtois, le Parc Jean-Roger Durand, la rue Racine, 
l’édifice Denis Giguère…Il reste également à déterminer l’heure idéale pour effectuer le 
parcours.  
 
Cette cueillette de données revêt toute son importance pour mettre en place les 
mécanismes pouvant accroître le sentiment de sécurité dans le quartier. Les organismes 
communautaires seront concertés et les membres du conseil saluent l’initiative et sont 
ouverts à collaborer au projet.   
 
5. Période d’information de la conseillère municipale 
Madame Marie-Josée Asselin, conseillère municipale du district de Loretteville, informe 
le conseil de quartier et les participants de l’assemblée sur les sujets suivants : 
 

• Nouveaux développements 
Madame Asselin annonce de nouveaux développements qui permettront la construction 
de projets résidentiels et commerciaux sur les rues Valcartier et Racine. Le projet de 
revitalisation de la rue Racine, soutenu par la Ville de Québec suit son cours.  
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• Activités de Noël  
Les activités de Noël auront lieu sur la rue Racine près de l’Édifice Denis-Giguère comme 
par l’an passé, souligne madame Asselin. Le regroupement des gens d’affaires de l’artère 
commerciale seront invités à participer et l’animation sera sous la responsabilité de Loisirs 
L’Ormière.  

 
• Problème d’itinérance  

Face à ce problème, madame Asselin rappelle qu’il est important de signaler tout cas 
perçu comme inquiétant dans le quartier au 911. En cette saison froide, la vie de toute 
personne vulnérable est en danger et ce geste apportera un secours immédiat. 

 
• Fête de l’Halloween   

Ce fut une super belle fête réussie souligne madame Asselin. Comme l’année précédente, 
le niveau de participation fut excellent. 

 
• La rue Valvue  

Madame Asselin a rencontré les résidents pour faire le point sur le sujet qui les 
préoccupent. Ce fut une belle réception et une occasion, entre autres, de mettre en 
lumière le processus d’approvisionnement de bollards ou autres équipements qu’il faut 
prévoir et réserver tôt est-il mentionné.  

 
• Terrain Irving  

Madame Asselin annonce que des pourparlers sont en cours avec les responsables de 
Wendake pour savoir ce qui pourrait être fait sur le terrain d’Irving. L’objectif est de 
mettre en valeur l’aspect historique des deux communautés : Loretteville et Wendake. 
Un attrait touristique qui pourrait être davantage considéré.  

 
• Projet de verdissement  

Afin que les citoyens puissent contribuer à la protection de l’environnement, à la 
préservation de la biodiversité ou encore, à l’accroissement du verdissement dans leur 
milieux de vie, la Ville offre de soutenir divers projets. Les résidents, entreprises privées, 
institutions ou organismes à but non lucratifs sont invités à participer à l’effort collectif.  

 
• Carte d’accès au transport pour personnes à faible revenu  

Madame Linda Duchaine demande à madame Asselin, s’il est possible de favoriser l’accès 
au programme ÉquiMobilité aux personnes à faible revenu et demeurant dans le quartier 
de Loretteville. Il est suggéré de faire la demande pour qu’un point de service permette 
l’inscription des résidents dans le quartier. L’idée est retenue et une résolution sera 
éventuellement adressée à la Ville et au RTC.  
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6. Période de questions des citoyens 
Une seule question porte sur le pourcentage de logements vacants dans le secteur de la 
rivière St-Charles et Racine, qui compte pour moins que 1%. Le but proposé étant de 
profiter des terrains vacants pour augmenter l’offre et densifier davantage. 
 
7. Dossiers concernant le quartier 
 

7.1 Analyse de l’efficacité des mesures de sécurité mises en place sur la rue du  
Golf, boulevard des Étudiants et sur les autres rues du quartier 

 
Madame Lyse Pelletier souligne l’importance d’avoir des statistiques portant sur 
l’efficacité des mesures mises en place pour restreindre la vitesse sur les artères précisées 
en titre. Une demande formelle à cet effet sera incessamment, adressée à la Ville pour 
s’assurer d’avoir toute l’information pertinente pour répondre aux demandes des 
citoyens résidant dans ces secteurs. Madame Marie-Josée Asselin, de son côté, ira à l’affût 
de l’information et madame Dominique Gagnon, verra à demander qu’une présentation 
soit éventuellement faite sur le sujet. 

 
7.2 Projet de soupe populaire (rencontre du 6 novembre) 
 

Laurie-Anne Giguère a assisté à cette rencontre qui visait à informer sur les volets de 
l’organisation, de la distribution des repas via les organismes de la région, du 
financement, des bénévoles à recruter… Heureuse initiative, souligne madame Asselin et 
l’invitation est faite aux gens de la salle qui désirent s’impliquer.   
 
             7.3 Itinérance  
 
L’itinérance est de plus en plus présente dans notre secteur où il n’y a pas de lieu ou d’aide 
spécifique pour les personnes vivant cette situation. Un atelier de formation sera offert 
par le CIUSSS le 12 décembre. Linda y participera. 
 
8. Dossiers du conseil de quartier 
 

8.1 Suivi du projet conjoint des conseils de quartier sur la sécurité routière 
 

Le Conseil de quartier n’a pas accepté de participer au projet, souligne madame Pelletier. 
 

8.2 Projet de sécurité routière 2024 (échéance le 30 novembre) 
 

Madame Lyse Pelletier communiquera avec madame Véronique Perez pour faire le suivi 
de ce dossier. 
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8.3 Projet d’un journal communautaire 
 

Madame Linda Duchaine explique avoir tenté de rejoindre plusieurs organismes 
communautaires afin de mesurer leur intérêt à ce que soit mis sur pied, un journal local. 
Celui-ci, offrirait des articles d’intérêt, annoncerait les bonnes nouvelles et serait certes, 
un canal de diffusion pour mieux faire connaître leur mission, événements et réalisations.      
 
Madame Duchaine explique le concept, ce que pourra être son contenu, la forme et les 
dépenses encourues pour la réalisation de 3 à 4 parutions par année, à raison d’environ 
500 copies chaque fois. Le budget de fonctionnement du conseil de quartier permettrait 
de faire un premier essai en décembre. Cependant, madame Duchaine veillera d’abord, à 
mesurer l’intérêt auprès des organismes et des résidents via Internet et sollicitera la 
participation de quelques bénévoles qui pourraient être intéressés à se joindre à l’équipe. 
Si la réception du premier essai s’avère un succès, le petit journal de quartier aura sa place 
dans le réseau de distribution du quartier en 2024. 
 

8.4 Présentation du diagnostic territorial préliminaire de Loretteville (31 
octobre) 
 

Ce sujet sera porté à l’ordre du jour de l’assemblée du mois de décembre. 
 

8.5 Présentation à venir de la Vision de la mobilité active de la Ville (29 
novembre)   
 

Madame Lyse Pelletier annonce que la rencontre des conseils de quartier des 
arrondissements Des Rivières et de la Haute-St-Charles, où le conseil s’est inscrit dans le 
cadre du programme Vision de la mobilité de la Ville, se tiendra le 29 novembre 2023 à 
19h. 
 
9. Correspondance 
 

9.1 Projet « Aliment Terre » du service de garde de l’école Château-d ’Eau  
 

Madame Geneviève Gagnon présente le projet d’agriculture du service de garde de 
l’école de Château-d’Eau. Le conseil de quartier ne peut pas contribuer financièrement 
au projet, mais il est suggéré de consulter les subventions de la Ville en la matière pour 
vérifier l’admissibilité du projet à l’un d’entre eux. Il est aussi suggéré de discuter avec la 
responsable de la Soupe populaire, madame Vicky Croteau.  
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10. Adoption du procès-verbal de l’assemblée ordinaire du 10 octobre 
 
Sur proposition de monsieur Samuel Clavet qui est appuyée par madame Laurianne 
Giguère, il est résolu d’adopter le procès-verbal de l’assemblée ordinaire du 10 octobre 
2023.   
 
11. Fonctionnement du conseil de quartier 
 
       11.1 Bilan du budget au 14 novembre et 31 décembre 2023 
 
Monsieur Samuel Clavet présente l’état des données budgétaires à ce jour. Madame 
Dominique Gagnon souligne que les prévisions budgétaires devront lui être remis au plus 
tard, le 15 novembre. Monsieur Clavet dit travailler conjointement avec madame Isabelle 
Duchesneau afin d’assurer le transfert des signatures auprès de l’institution 
financière.  Démarche qui s’avère fastidieuse vis-à-vis la lourdeur administrative du 
système bancaire.  
 
      11.2 Paiement pour le renouvellement de l’inscription au Registres des entreprises   
  
Résolution 23-CA-18 : Sur proposition de madame Linda Duchaine et appuyée par 
madame Nancy Beaupré il est résolu d’effectuer le remboursement de 38,00$ à monsieur 
Samuel Clavet pour l’enregistrement du Conseil de quartier au Registre des entreprises.   
 
      11.3 Paiement pour les journées de sensibilisation du Projet « Défi, à vélo, je suis 
capable » 
 
Résolution 23-CA-19 : Sur proposition de monsieur Samuel et appuyée par madame 
Laurianne Giguère, il est résolu de procéder au paiement pour les journées de 
sensibilisation au projet énuméré en titre à l’organisme Accès transports viables. 
 
    11.4 Paiement pour la rédaction du PV du 10 octobre 2023  
 
Paiement autorisé à la dernière rencontre et également effectué. 
 
12. Varia 
 
     12.1 Démission de monsieur David Houle, administrateur 
 
Madame Dominique Gagnon informe les membres avoir reçu, en date du 14 novembre, 
la démission de monsieur David Houle comme administrateur au sein du Conseil de 
quartier. Ce dernier, pour des raisons personnelles et de déménagement, ne peut plus 
tenir ce rôle. Les membres remercient monsieur Houle pour sa vaillante contribution. 
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12. Date de la prochaine rencontre et levée de l’assemblée 
 
La prochaine assemblée aura lieu le mardi 13 décembre à 19 h au centre communautaire 
Denis-Giguère.   
Madame Nancy Beaupré propose la levée de l’assemblée à 21h 30 laquelle est appuyée 
par monsieur Samuel Clavet.  
 
____________________                                    _____________________  
Lyse Pelletier                                                        Véronique Perez  
Présidente                                                             Secrétaire  
 
 


